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4. Obmännerkonferenz
LSO Besprechungsraum am 26. Februar 2018



Vorwort
Eine Woche ist die Konferenz nun her
Das Protokollschreiben fiel mir diesmal besonders schwer
Denn bereits am nächsten Tag trotz klirrender Kälte der Föhn
Ich kenn mich da schon, stöhn, stöhn

Drei Tage war ich mit Migräne krank
Mein Erinnerungsspiegel an die Konferenz allmählich sank
Dazu noch die vorwöchentliche Verletzung beim Kegeln in Kaprun
Was sollte ich denn da wieder tun

Ja wenn ich das nur wüsste
Also ab zum Orthopäden – am Becken eine Zyste
Er hat gemeint, zwei Spritzen machen‘s wieder gut
Die Diagnose gab mir neuen Mut

Durch meine Beteiligung an den teilweise hitzigen Diskussionen
Litten doch etwas meine Multitasking Funktionen
So habe ich nicht alles was gesagt wurde notiert
Das Wichtigste davon ist aber sicherlich protokolliert

Sollte Jemanden trotzdem etwas fehlen
Kann er mich natürlich damit quälen
Werde ich auch dafür gerügt
Das Fehlende wird dann nachträglich eingefügt.
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Tagesordnung
1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

 Erwin Eder
Außerordentlicher Tagesordnungspunkt
Zustand der ASV-Bahnen

2. Informationen vom Schiedsrichterobmann
 MMag. Andreas Weiß

3. Rücktritt Schulsportkoordinator - Abklärung Nachfolge
 Erwin Eder

4. Übungsleiterkurs – endgültige Anmeldungen
 Reinhold  Merlingen

5. POLO-Shirts für Oberschiedsrichter
 Reinhold Merlingen

6. Informationen des Landessportwartes
 Engelbert Fuchs

7. Aufstockung der 1. Landesliga auf 12 Vereine
 SC Wüstenrot

8. Diverse Themen
 ASV Salzburg

9. Diverse Themen
 KC Salzburg

10. Diverse Themen
SKC Team 81
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Tagesordnung
11. Diverse Themen

 KC Rif
12. Diverse Themen

 USC Eugendorf
13. Diverse Themen
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14. Allfälliges

 Alle
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Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
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Durch Vizepräsident Erwin Eder um 18:30

Siehe beiliegende Anwesenheitsliste:

Die Unterschriften wurden aus Sicherheitsgründen geschwärzt.
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Zustand der ASV-Bahnen
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Die gezeigten Bilder erzeugten bei den Vereinsvertretern Erstaunen be-
ziehungsweise Entsetzen über den Zustand der ASV-Bahnen, da es ja be-
reits im Vorjahr Reparaturen an den Aufsatzbohlen gegeben hat.
Der Leiter der technischen Kommission – Herr Richard Nuszpl erklärt, dass
die unterschiedlichen Härten von Aufsatzbohle (Spanplatte) und Kugel-
lauffläche zu solchen Schäden führt.
Es muss daher das Material der Aufsatzbohlen komplett getauscht werden,
sonst werden immer wieder Schäden auftreten.
In Absprache mit dem ÖSKB-Verantwortlichen sind die Bahnen auf jeden Fall
bis auf Widerruf gesperrt.
Heinz Ruso hat bereits Kontakt mit der Firma Funk und eine Reparatur bis
Freitag erscheint möglich. Auch die Tücher auf den Abschlussmatten müssen
entfernt werden.
Es gibt daher noch keinen Plan B, wie die Meisterschaftsspiele bei eine
Sperre der ASV-Bahnen nachgeholt werden können.

Gott sei Dank konnte die Reparatur bis Freitag, 2.3.2018 erledigt und die
Kegelbahnen für SSKV-Bewerbe wieder freigegeben werden. Für die ÖSTM
im Einzel Sprint sind aber noch weitere Reparaturen notwendig
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Informationen vom Schiedsrichterobmann
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MMag. Andreas Weiß:

Er berichtet über den jüngsten Fall der Schiedsrichterdisziplinarkommission und
erklärt, warum und wann diese Kommission ihre Tätigkeit aufnimmt.
(Siehe Beilagen)
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Rücktritt Schulsportkoordinator – Abklärung Nachfolge
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Erwin Eder: Er berichtet, dass Heinz Ruso leider seine Funktion als Schulsport-
koordinator zurückgelegt hat.
Heinz Ruso erklärt, dass er bisher mit Herrn Gillhofer und Herrn Gerber die
Schule betreut hat. Auf Grund seiner vielfältigen Aufgaben bei der Sektion
Sportkegeln des ASV und seines fortgeschrittenen Alters, sehe er sich aber nicht
mehr in der Lage, diese Tätigkeit weiterhin auszuüben. Die sich über die Aktion
Schule & Sport gemeldeten Klassen des Musischen Gymnasiums wird er aber
bis zum Saisonende betreuen.
Durch einen bestehenden Sondervertrag des ASV mit dem Musischen
Gymnasiums (Sportstätten können frei benutzt werden) kam es leider auch zu
„Vermischungen“ zwischen Projekt „Schule & Sport“ und dem Engagement von
Herrn Ruso für den ASV.
Gerhard Pickl kritisiert hier auch die unprofessionelle Vorgehensweise des
SSKV in Zusammenhang mit einem Fernsehbeitrag von RTS.(Kleidung und
Interviewverhalten) Dazu ist festzustellen, dass der SSKV erst kurzfristig von
dieser Veranstaltung erfahren hat und nicht über das genaue Procedere
informiert war. Der Beitrag kann jederzeit auf der HP des SSKV über diesen link
angesehen werden: https://www.youtube.com/watch?v=CiJqK_Er4r4
Der Betrachter kann sich dann selbst ein Urteil bilden.



Rücktritt Schulsportkoordinator – Abklärung Nachfolge
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Erwin Eder: Die Betreuung der SchülerInnen kann nur über die Vereine er-
folgen. In Saalfelden wird das schon seit langem so praktiziert.
Auch hier gibt es gegenteilige Meinungen, die dem SSKV die Verantwortung
dafür zuteilen.
Herr Merlingen gibt zu bedenken, dass es für außenstehende Betreuer (SSKV)
schwierig ist, eventuell Interessierte, dann einem bestimmten Verein „zuzuteilen“
Richard Freund bezeichnet das Projekt „Schule & Sport“ als gescheitert, weil
es dem SSKV seit Jahren nicht gelungen ist, SchülerInnen für das Sportkegeln
zu gewinnen.
Herr Merlingen stimmt dem prinzipiell zu (leider konnte trotz intensiver
Betreuung in den letzten Jahren durch Herrn Honisch, Herrn Pinter und Herrn
Ruso keine nachhaltigen Erfolge erzielt werden), kann aber die Folgen bei
einem Rückzug von diesem Projekt nicht abschätzen. (Imageverlust, aus dem
Auge aus dem Sinn)
Marianne Herzog schlägt vor, uns nur alle 2 Jahre für dieses Projekt bei LSO
und Landesschulrat zu bewerben.
Wie auch immer der Vorstand entscheiden wird, Engelbert Fuchs erwähnt
noch, dass Heinrich Gerber Interesse am Schulsportkoordinator bekundet hat.
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Übungsleiterkurs – endgültige Anmeldungen
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Reinhold Merlingen: Folgender Personenkreis hat sich vorläufig gemeldet



Übungsleiterkurs – endgültige Anmeldungen
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Reinhold Merlingen: Für die Erhebung der Kosten des Kurses, der am 23. und
24. Juni 2018 stattfinden wird, ist eine endgültige Anmeldung der Teilnehmer
notwendig. Damit es nicht allzu viele „Rückzieher“ gibt, werden wir eine
Anzahlung von € 25.– einheben.
Der Lehrbeauftragte des ÖSKB – Herr Bernhard Geisler bekommt lt. Gebühren-
ordnung des ÖSKB 30.– pro Stunde. Dazu kommen noch die Nächtigungs-
kosten. Es werden also ca. 45.– bis 50.– pro Person zu bezahlen sein.
Je weniger Anmeldungen wir haben, desto teurer werden die Kurskosten.

Er bittet die Vereinsvertreter bis Ende März zu erheben, wer nun tatsächlich am
Übungsleiterkurs teilnehmen wird.
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POLO-Shirts für Oberschiedsrichter
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Reinhold Merlingen: Der Vorstand hat 2017 einstimmig beschlossen, wieder
rote POLO-Shirts für Oberschiedsrichter anzuschaffen. Diese werden an alle
neuen Oberschiedsrichter kostenlos abgegeben. Aus dem Vorjahr haben noch
Elfriede Eisl und Josef Pinter ein Anrecht darauf.
Er hat mit der Firma Sticktec – dem bisherigen Anbieter – Kontakt aufge-
nommen und nach Erhalt eines Muster-Shirts und Abklärung der Bestickung,
nunmehr ein endgültiges Angebot für das Pocket-POLO-Shirt erhalten. Frau
Sabine Hämmerle, die Inhaberin der Fa. Sticktec und Witwe des im Vorjahr
verunglückten Präsidenten des Vorarlberger Sportkeglerverbandes, ist zwar seit
1. Februar in Pension, wird aber für den SSKV weiterhinein Aufträge entgegen-
nehmen.
Bereits bestehende Oberschiedsrichter können bei Bedarf ein solches Shirt um
20.– beim SSKV bestellen. Die Obmänner werden gebeten, eine Bedarfs-
erhebung (Name des OS und Größe des Polo-Shirts) in Ihren Vereinen bis Ende
März durchzuführen, damit diese Aktion abgeschlossen werden kann.
Gerhard Pickl mokiert sich darüber, dass die Kosten NICHT vom SSKV
übernommen werden.



POLO-Shirts für Schiedsrichter
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NEU: Engelbert Fuchs schlägt vor – falls Bedarf besteht – WEISSE POLO-
Shirts mit Bestickung für Schiedsrichter anzuschaffen. Diese Shirts sind NUR
auf eigene Kosten zu erwerben.
Auch hier gibt es Stimmen, die anregen, die Kosten möge der SSKV
übernehmen. Herr Merlingen weist auf die entstehenden Kosten hin.
Derzeit gibt es 76 Schiedsrichter = € 1.520.--
Erwin Eder: Der Vorstand wird darüber entscheiden.
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Informationen des Landessportwartes
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Engelbert Fuchs: Der ÖSKB hat für den ursprünglichen Termin der 4. Runde
des Jugend Cross Cups ein Länderspiel vereinbart, zu dem auch Salzburger
Jugendliche eingeladen wurden. Daher musste der Termin nach hinten auf den
6. Mai 2018 verlegt werden. (Siehe JSP auf der vorigen Seite)

Anton Andexer hat sein Amt als Landestrainer niedergelegt. Engelbert Fuchs
lobt das Engagement von Anton Andexer und verweist auf sine Erfolge, die er
durch sein Training bei vielen Jugendlichen erzielt hat. Außerdem war er ihm
immer eine Unterstützung bei den diversen Turnieren.(4- bzw. 5-Länderturnier)
Er schlägt daher vor, Anton Andexer eine Ehrung zukommen zu lassen.
Hans Koch berichtet, dass Herr Andexer von der LSO jährlich eine Trainer-
unterstützung von € 1.000.– bekommt.

Reinhold Merlingen meint, es wäre angebracht, Anton Andexer bei der
Jahresabschlussfeier lobend zu erwähnen und ihm für seine Verdienste um den
Kegelsport eine Ehrenurkunde zukommen zu lassen. Dieser Vorschlag wird
goutiert.



Informationen des Landessportwartes
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Seniorencup: Die ersten 2 Runden wird diesmal gemischt (Ü50 & Ü60)
gespielt, damit Fahrgemeinschaften gebildet werden können. Erst in der 3.
Runde wird nach den Ergebnissen (in gestürzter Reihenfolge) gespielt. Diesem
Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.

Jugendcamp in Ritzing: Dieses findet heuer vom 11.. – 18.8.2018 statt.
Gerüchte besagen, unsere vorjährigen Teilnehmer Paul Schlatter und Julian Trixl
hätten sich angeblich negativ über dieses Trainingslager geäußert. Es habe für
sie nichts gebracht, ganz im Gegenteil, sie hätten nun eine Rechtsauflage.
Eine der Verantwortlichen – Frau Christine Prascher – dementiert dies
entschieden und verweist auf ein Video, dass am Anfang des Trainingslagers
gemacht wird. Die Auflage selbst werde gar nicht geschult. Durch Wachstums-
schübe der Jugendlichen könne sich aber die Auflage verändern.

Etwaige Anwärter sollen sich bitte bis Ende März beim SSKV melden.

NICHT Vergessen:
Anmeldung zur ÖSTM-Jugend bis 10. März an fuchseng@sbg.at !!!



Informationen des Landessportwartes
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Reinigung der Dressen:
Daniela Roittner hat einen Kostenvoranschlag dafür eingeholt. Das Waschen
und Bügeln kostet € 160.–
Der Vorstand wird die weitere Vorgangsweise festlegen.

Die Sportwartesitzung wird verschoben, da bis zum ursprünglichen Termin noch
keine Entscheidungen (JSP etc., etc.) beim ÖSKB zu erwarten sind, da der
Bundesvorstand erst am 21. April 2018 neu gewählt wird
Neuer Termin der Sportwartesitzung: 14. Mai 2018 um 19:30

5-Länderturnier:
Dafür findet am 18.3.2018 ein Vorbereitungstraining in Unken statt.

Für das Turnier selbst werden noch DRINGEND Begleitpersonen (Eltern,
Betreuer und Fans) gesucht.
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Aufstockung der 1. Landesliga auf 12 Vereine
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SC Wüstenrot – Johann Koch: Er begründet den Antrag mit der Gleich-
schaltung mit der Bundesliga West und damit mit mehr Spielterminen bis über
den April hinaus.

Unisono wird festgestellt, dass dies eine Aushöhlung der 2. Landesliga (derzeit
nur 9 Mannschaften) bedeuten würde. Ein Nachziehen von Mannschaften aus
der 1. Klasse ist auch nicht möglich, da diese Mannschaften nicht 6 Spieler-
Innen stellen können. Eine Umstellung der 2. Landesliga auf 4er-Mannschaften
ist aber NICHT gewünscht, weil diese Liga der Unterbau der 1. Landesliga ist.
Bei einem Aufstieg in die 1. Landesliga hätte der jeweilige Verein wieder
Probleme, zumindest 6 Spieler zu stellen.
Die Anzahl der Meisterschaftsrunden könnte auch nur sehr schwer im Kalender
untergebracht werden. Schon jetzt gibt es im Jahressportprogramm mehr oder
weniger keine freien Termine.
Daniela Roittner schlägt deswegen vor, sich dafür mehr an den Landesbe-
werben zu beteiligen.

Der Antrag wird somit einstimmig abgelehnt.
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Diverse Themen – ASV Salzburg
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Wahl eines neuen Präsidenten:
Auf diesen Tagesordnungspunkt wurde verzichtet

Zukunftsstrategien:
Auf diesen Tagesordnungspunkt wurde verzichtet

Schulsportberichte:
Auf diesen Tagesordnungspunkt wurde verzichtet

Ausländerregelung:
Siehe nächste Seite



Diverse Themen – ASV Salzburg
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Ausländerregelung:

Heinz Ruso ersucht um Änderung der Ausländerregelung, die in der Sport-
ordnung für den Unterbau möglich ist.
Engelbert Fuchs berichtet, dass auch der TSKV zusätzliche Ausländer im
Unterbau zulässt.
Nach kurzer Diskussion wird dem Antrag ab dem Spieljahr 2018 / 2019
zugestimmt. Ab diesem Zeitpunkt kann in der 2. Landesliga mit DREI
Ausländern gespielt werden. Bei einem eventuellen Aufstieg gilt der Punkt
5.1.8 der Sportordnung. (Maximal ZWEI Ausländer)

Antrag beim ÖSKB-Bundesvorstand bez. Ausländerregelung:
Auf diesen Tagesordnungspunkt wurde verzichtet



Diverse Themen – ASV Salzburg
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Kein Vertreter der Sektion Kegelsport in der BSO:
Auf diesen Tagesordnungspunkt wurde verzichtet

Visionen:
Schulsport: Neue Wege, neue Mitarbeiter gehört zu den Aufgaben des
SSKV-Präsidenten
Auf diesen Tagesordnungspunkt wurde verzichtet

Schulungszentrum West:
Auf diesen Tagesordnungspunkt wurde verzichtet

Übertragung aller Spiele auf den ASV-Bahnen:
Auf diesen Tagesordnungspunkt wurde verzichtet
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Diverse Themen – KC Salzburg
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Schiedsrichterprüfungen/Verlängerungen:
MMag. Andreas Weiß stellt fest, dass es Anfang Juli wieder einen Kurs geben
wird. Der Austragungsort steht noch nicht fest, wird aber rechtzeitig bekannt-
gegeben.
Auf neuerliche Anfragen wegen einer Prüfung von langgedienten Schieds-
richtern lässt er sich auf keine Diskussion ein, da dieses Thema hinlänglich be-
sprochen wurde und vom ÖSKB nun mal so vorgeschrieben ist.

Jahresabschlussfeier 2018 Flachgau:
Otto Marchl frägt an, warum die Jahresabschlussfeier diesmal in Neumarkt im
Greischbergerhof stattfindet. Dies sei für die Kapruner KeglerInnen ein
zusätzlicher Anfahrtsweg.
Reinhold Merlingen erklärt, dass jedes Jahr ein anderer Gau die Jahresab-
schlussfeier veranstaltet. Dieses Jahr war wieder der Flachgau an der Reihe.
Wir haben den Greischbergerhof gewählt, weil dort die Infrastruktur optimal ist.
(Bühne, Beamer, Gastraum). 2013 waren die Teilnehmer sehr zufrieden.

60 Jahre KC Salzburg:
Es wir ein kleines Turnier für alle Salzburger Vereine geben.
Termin: 31.8. und 1.9.
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Diverse Themen – SKC Team 81
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Überweisungsdauer Taggeld 12 Wochen:
Gerhard Pickl beschwert sich darüber, dass die Überweisung der Tagegelder
viel zu lange dauert. Er könnte es sich nicht leisten, seine Angestellten so lange
auf das Ihnen zustehende Gehalt warten zu lassen.
Reinhold Merlingen stellt fest, dass er zu dieser Causa nichts sagen könne, da
er Herrn Nagele erst befragen müsse, da dieser aus gesundheitlichen Gründen
kurzfristig die Teilnahme an der Obmännerkonferenz absagen musste. Er wisse
nur, dass er beruflich sehr ausgelastet ist und auch gesundheitlich sehr ange-
schlagen (Augen) war. Zusätzlich hatte er Probleme mit seinem PC.
Dazu der Vorwurf von Herrn Pickl, warum sich Reinhold Merlingen nicht schon
im Vorfeld darüber informiert habe. ???
Herr Merlingen verweist auf die Neuwahl des Vorstandes im Jahr 2019, da
habe man ja die Gelegenheit, einen Vorschlag für die Neubesetzung
einzubringen. Er lädt Herrn Gerhard Pickl auch dazu ein, im Wahlausschuss
mitzumachen, um selbst festzustellen, wie schwierig es ist, Personen zu finden,
die ehrenamtlich für den SSKV tätig werden wollen.



Diverse Themen – SKC Team 81
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Kontrolle Spielberichte – Wann entscheidet der grüne Tisch:

Nach heftigen Vorwürfen, in einem ähnlichen Fall habe der Sportausschuss eine
Strafverifizierung vorgenommen, hier aber nicht, stellt unser Schiedsrichter-
obmann MMag. Andreas Weiß nach umfangreicher Diskussion fest, dass hier
der Schiedsrichter den Start hätte verhindern können bzw. müssen.
Die anwesenden Vereinsvertreter vom SKC Team 81 sind mit dieser Aussage
nicht zufriedengestellt.
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Fehlende Unterstützung des SSKV der auf den ASV-Bahnen spielenden
Vereine in Bezug auf Bahngelderhöhung und nicht funktionierender
Computeranlage:
Gerhard Pickl beklagt die Zustände auf den ASV-Bahnen und auch bei den
sanitären Anlagen, die nicht dem mitteleuropäischen Standard entsprächen. Die
Duschen sind verschimmelt und für eine ÖSTM (Juni 2018) nicht angemessen.
Angeblich wird eine Sanierung demnächst erfolgen.
Er bittet aber den SSKV, dem ASV einen Brief zu schreiben, in dem auf alle
diese Missstände hingewiesen wird.
Erwin Eder wird sich darum kümmern.

Bezüglich der Bahngelderhöhung verweist Herr Merlingen auf einen Vorstands-
entscheid in dem festgehalten ist, dass der SSKV NICHT für die Vereine Preis-
verhandlungen führen wird. Vorschlag: Die 4 Vereine wählen einen Sprecher,
der mit den Verantwortlichen des ASV die Preisverhandlungen führt.
Derzeitiges Bahngeld ist € 6,50, eine Erhöhung wurde angekündigt, wurde lt.
Otto Marchl bis dato aber nicht weiter betrieben.
Auch in diesem Punkt herrscht nach heftigen Diskussionen keinerlei Konsens !
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Allgemeine Unterstützung der Vereinsobmänner von Seiten des SSKV
bzgl. möglicher Zuschüsse und anderweitiger Möglichkeiten
finanzieller und auch anderer Unterstützung. Stichwort Infoblätter.

Werner Eppenschwendtner wünscht sich ein Infoblatt, aus dem man auf
einen Blick erkennen kann, welche Unterstützungsmöglichkeiten es für
Vereine gibt. Dies soll dann auf der HP veröffentlicht werden.
Herr Merlingen wird sich mit Herrn Nagele kurzschließen.

Möglichkeit von Partnerschaften mit Druckereien, Dress-Anbietern
etc. Der SSKV als Dachverband sollte Konditionen aushandeln, die
den Vereinen dann allesamt zur Verfügung stehen. ( z.B. Geschützte
Werkstätten)
Herr Merlingen berichtet, dass es Dank Josef Pinter eine Partnerschaft
mit HERVIS gibt und jeder Verein eine Kundenkarte besitzt. Dies war Herrn
Eppenschwendtner nicht bekannt, da er noch nicht so lange Obmann des
KC Rif ist. Herr Pinter wird ihm eine Kundenkarte zukommen lassen.
Engelbert Fuchs weist auch auf die Firma ASMUS hin, die allen Vereinen
großzügige Nachlässe gewährt.
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Möglichkeit von Partnerschaften mit Druckereien, Dress-Anbietern
etc. Der SSKV als Dachverband sollte Konditionen aushandeln, die
den Vereinen dann allesamt zur Verfügung stehen. ( z.B. Geschützte
Werkstätten)
Bei der nachfrage von Herr Merlingen, welchen konkreten Bedarf der KC
Rif bei Druckereien habe, damit der SSKV überhaupt in Preisverhand-
lungen gehen kann, kommt es zu Kommunikationsproblemen zwischen
ihm und Herrn Eppenschwendtner. Dieser sieht sich unverstanden und
bricht daraufhin das Gespräch ab und verzichtet auf eine weitere
Diskussion.
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Strafen bei nicht eingereichten Spielbericht kontra kein
Spielerpass bei einem Meisterschaftsspiel (Spielbericht wird
bestraft - Spielerpass nicht)?
Prinzipiell sind selbstverständlich die in der Gebührenordnung vorge-
sehenen Pönalen einzufordern und zu bezahlen.
Beim Spielbericht sind naturgemäß mehrere Personen involviert und
warten schon auf die Übermittlung. Da hier die Schmerzgrenze
überschritten wurde, kam es zur Einforderung der Pönale.
Das Antreten von Spielern (Jugend Cross Cup) ohne Spielerpass
wurde zwar ordnungsgemäß in der Ergebnisliste angeführt, aber nicht
zur Anzeige gebracht. Dies sollte auf jeden Fall, schon aus er-
zieherischen Gründen nachgeholt werden. Betroffen waren die
Spieler des SC Wüstenrot.
Johann Koch ist mehr als verwundert, da den Spielern bzw. auch
Herrn Anton Andexer die Unterlagen mitgegeben wurden.
Es wird heftig diskutiert, die Beibehaltung der Pönalen wird aber
bejaht.
Nur die Pönale für die Nichtverwendung der Original-Spielberichte
soll gestrichen werden.
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Jugend Cross Cup einmalige Anmeldung der Spieler (Ärztliches
Attest und Spielerpass)
Da ein Antreten ohne Spielerpass auch in Runde 3 dokumentiert
wurde und auch bestraft werden soll (Siehe 1. Tagesordnungspunkt
des USC Eugendorf), ist diese Forderung hinfällig. Ein Antreten ab
der 2. Runde ohne Attest ist auch nicht möglich, da es unterschied-
liche Gültigkeitszeiträume gibt:

Anschreiben der Spieler in direkter Form nicht über den Verein
Engelbert Fuchs ersucht Josef Pinter um Übermittlung der E-Mail-
adressen, dann wird er gerne dieser Forderung nachkommen.
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Sollten es eine Damenmannschaft in die Bundesliga schaffen
(Sicherstellung eines Oberschiedsrichter für die Spiele)

Herr Merlingen bietet ohne Präjudiz die Dienste von Horst Stadler
an, der auch beim KSC Pühringer Oberschiedsrichterdienste leistet.
Anfragen kann man allemal.

MMag. Andreas Weiß stellt fest, dass er als Mitglied des SV
Schwarzach diese Agenden selbstverständlich auch übernehmen
kann und wird.
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Da wir Schwarzacher Damen in die Bundesliga aufsteigen möchten,
sollten vorher einige Dinge abgeklärt werden. Können wir mit
finanzieller Unter- stützung vom Landesverband rechnen?
Über die Möglichkeiten der Unterstützung für Bundesliga-Mannschaften gibt
Erwin Eder Frau Monika Bauchinger gerne Auskunft.

Ist es möglich die Landesliga so einzuteilen, dass wir Damen- und
Herrenspiele an einem Samstag gemeinsam durchführen können?
Engelbert Fuchs betont, dass es naturgemäß schwieriger wird zu blocken, je
mehr Vereine solche Anforderungen stellen. Nichts desto trotz wird er sich
bemühen, den Wünschen des SV Schwarzach zu entsprechen.

Ist jemand von einem anderen Verein bereit, unsere Heimspiele als
Schiedsrichter zu leiten ?
Diese Anfrage wurde schon beantwortet (Siehe USC Eugendorf)

Zusatzfrage – wie erfolgt die Relegation
Es wird eine Ausschreibung geben – dann erfolgt Info an den SV Schwarzach
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Gibt es die eine oder andere Dame die ebenfalls Bundesliga spielen
möchten und zu uns wechseln will? Wir würden uns über Verstärkung
freuen.
Die Einladung wurde zur Kenntnis genommen

Vielleicht kann uns jemand mitteilen, was noch zu beachten ist, damit
wir gut vorbereitet nächste Saison hoffentlich in der Bundesliga spielen
können.

Erwin Eder bietet hier neuerlich seine Hilfe an
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Nachdem unter diesem Tagesordnungspunkt keine Wortmeldungen erfolgen,
bedankt sich Vizepräsident Erwin Eder sehr herzlich für die konstruktive
Mitarbeit und beendet die Obmännerkonferenz um 22:10

Erwin Eder e.h. Reinhold Merlingen e.h.
Vizepräsident Schriftführer
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Salzburg am 19. Februar 2018

Beschwerden über SchiedsrichterInnen
Am 8. Jänner tagte die Salzburger Schiedsrichterdisziplinarkommission (SDK). Dieser Schritt hat bei vielen Unver-
ständnis, aber auch Zustimmung und Unterstützung hervorgerufen. Für alle Mitglieder, SportlerInnen, Schiedsrich-
terInnen und FunktionärInnen im SSKV deshalb einige Informationen zu diesen Vorgängen:

Mitglieder der SDK des SSKV sind die Mitglieder im Schiedsrichterausschuss. Diese tritt dann zusammen, wenn es
einen Beschwerdefall gibt, der über den Vorstand an den SRO herangetragen wurde. Mit der Vorstandsentschei-
dung wird ein Verfahren in Gang gesetzt, das genau in den Ordnungen des ÖSKB (insbesondere SRO) dargelegt
wird.
 OHNE einen Vorstandsbeschluss kommt es zu keinem Verfahren bzw. dem Verfahren geht eine Beratung

im Vorstand voraus, der sich für oder gegen ein Verfahren ausspricht.
 Der Vorstand leitet die erforderlichen Unterlagen/Beschwerden schriftlich an den Schiedsrichterobmann

weiter. Die letzte Entscheidung für oder gegen ein Verfahren liegt bei ihm.

Vgl. aus der SRO 15.2.1:

Zu einem solchen Verfahren kann es grundsätzlich aus zwei Möglichkeiten kommen:

1. Ein Protest während eines Spieles, das sich gegen die Wertung des Spieles richtet und die Schuld
dafür einer (oder mehrerer) Entscheidung(en) oder dem Verhalten des/r SchiedsrichterIn ange-
lastet wird.

a. Dieser Protest kommt mit dem Spielbericht direkt zum Sportwart des SSKV, dieser gibt
die Beschwerde an den Vorstand weiter, der diesen Fall zuerst behandelt. Entscheidet
der Vorstand, dass der Fall in der SDK behandelt werden soll, muss der Vorstand schriftli-
che Stellungnahmen der Beteiligten einholen.

b. Diese werden dann dem Schiedsrichterobmann weitergeleitet, der dann mit dem Verfah-
ren beginnt.

2. Eine Beschwerde wird mündlich oder schriftlich an den Vorstand des SSKV herangetragen. Sollte
es sich um vermehrte und/oder schwerwiegende Fälle handeln, wird der Vorstand diese in einer
Vorstandssitzung besprechen und über eine Weiterleitung an den SRO entscheiden.

a. Wird entschieden, dass die SDK tätig werden soll, werden die Beschwerden übermittelt.
Im Falle von mündlichen Beschwerden muss auch hier der Vorstand (bzw. ein Mitglied
des Vorstandes) schriftliche Stellungnahmen einholen, die

b. dann dem Schiedsrichterobmann weitergegeben werden.
Wird eine Beschwerde direkt an den SRO herangetragen, dann entscheidet dieser, ob er sie an
den Vorstand zur Behandlung weiterleitet – auch hier gilt der Grundsatz, dass der Vorstand den
Fall für ein Verfahren freigeben muss.

Um ein Verfahren einleiten zu können, dürfen die Vorkommnisse nicht länger als 3 Monate zurückliegen:



Die Stellungnahmen MÜSSEN schriftlich vorliegen, damit ein Verfahren möglich ist. Der Vorstand muss sich – bei
vermehrten oder schwerwiegenden mündlichen Beschwerden über eine Person – zur Weiterleitung an den SRO
um eine schriftliche Stellungnahme bemühen.
Der Vorstand wird in diesem Fall eine Person auswählen, die diese Stellungnahme über die betroffenen Perso-
nen/Vereine einbringt und dem SRO weiterleitet.

Zum Verfahren:
Vgl. SRO:

Im Verfahren:
 werden ALLE Parteien gehört! (vgl. SRO 15.4) D.h. alle Betroffenen (Einreichende/r der Beschwerde; Be-

schuldigte/r sowie alle ZeugInnen) werden aufgefordert bzw. gebeten eine schriftliche Stellungnahme ab-
zugeben und/oder beim Verhandlungstag auszusagen.

 können Vorstandsmitglieder als ZeugInnen bzw. BeisitzerInnen anwesend sein
 muss die Tagesordnung eingehalten werden
 müssen mind. bzw. alle 3 Mitglieder der SDK anwesend sein, damit ein Urteil zustande kommt
 Das Urteil wird dem Vorstand, aber auch dem ÖSKB mit allen notwendigen Befragungen und Stellung-

nahmen und dem Protokoll weitergeleitet. Der ÖSKB entscheidet über die Einhaltung der rechtlichen Vor-
gaben, die Strafen und ist im Falle eines Protestes zuständig.

Wichtig:
 Jede/r hat das Recht auf ein faires Verfahren – wir arbeiten alle gemeinsam für unseren Sport
 Das Verfahren muss nicht eine Strafe nach sich ziehen. Einsichtigkeit und konstruktiver Umgang im Ver-

fahren wird in der Urteilsfindung einbezogen.
 Fehler können jedem passieren bzw. auch jede/r SchiedsrichterIn hat einen Entscheidungsspielraum und

Ermessensspielraum.
 Solange man sich darin innerhalb der vorgegebenen Regeln findet, wird der SSKV-Schiedsrichterausschuss

die persönlichen Entscheidungen der SchiedsrichterInnen auch respektieren und akzeptieren.
 Schwere Fehler, insbesondere gegen die Fairness und Unparteilichkeit werden sicher verfolgt. Das sind

Grundsätze der sportlichen Haltung einer/s jeden SchiedsrichterIn.

Es geht bei diesen Verfahren nicht um ein „Abstrafen“ einer Person – es geht um die Ernsthaftigkeit des Sports.
Der Strafrahmen wird durch die SRO vorgegeben, das Ziel aber ist, dass in der Urteilsfindung so entschieden wird,
dass alle Beteiligten wieder im Sportgeschehen teilnehmen können.
Uns liegt letztlich allen der Sport am Herzen – deshalb soll auch Fairness und Aufrichtigkeit immer im Vordergrund
stehen. Dies betrifft die SportlerInnen untereinander, aber auch SchiedsrichterInnen und FunktionärInnen.
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